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晨报淄博10月19日讯 淄
川区西河镇的蜜薯和小米今年
喜获丰收，不过，没有销路却让
种植户们犯了愁。现在，他们悬
着的心终于放下来了——— 继本
报组织的帮农助困活动于10月
10日推出后，10月19日再度举行
了现场销售。据统计，帮农助困
活动开展十天来，通过多种渠道
共卖出西河蜜薯40万斤、小米2
万斤，销售难问题基本解决！

产品卖出去后
村党支部书记笑了

帮农助困首场公开活动中，
销售的是西河镇上台村等出产
的蜜薯和小米，甜糯的蜜薯和米
油多的小米让人赞不绝口。19
日，宝泉村的蜜薯和小米也亮相
了，同样让人眼前一亮。

当天的销售点设在中润大
道、世纪路交叉口东北角的新玛
特购物广场停车场，不到早上8
点，宝泉村的种植户们就把包装
好的蜜薯和小米运抵现场摆好，
并拉起了帮农助困活动的横幅，
就等着开张了。

宝泉村党支部书记、村委会
主任齐圣舜，也和种植户们一起
来了。齐圣舜说，村民们的经济
来源原先比较单一，要么打工要
么种地，收入水平不高。在政府
扶持下，村里上了蜜薯种植产业
扶贫项目，村民们很积极，都盼
着钱袋子能鼓起来。

今年，宝泉村50多亩蜜薯首
次出产，连同村里种植多年的30
多亩小米都喜获丰收。不过，齐
圣舜和种植户们却高兴不起来。
齐圣舜说:“第一年种蜜薯，大概
能出13万斤，小米3000斤左右。
没有销路，经验也不足，确实把
我们愁坏了。”

一名种植户告诉记者，得知
要进行现场销售后，他们从好几
天以前就开始准备，装箱的都是
精挑细选出来的蜜薯。

活动开始不到俩小时，蜜薯
和小米已销售近半，齐圣舜和种
植户们忙得出了汗，脸上却不时
露出笑容。

市民参与热情高
“回头客”还真不少

“上周日在你们报社举行活
动，我就去买了蜜薯和小米。蜜

薯烤了，小米也熬了，非常好，很
香。知道你们今天在新玛特卖，
我再来买点。”19日上午活动开
始不长时间，一位老人就赶到现
场，很快买了两箱蜜薯。

像这样的回头客，可不止一
两个人！短短一个多小时，有五
六十名市民到现场购买，至少有
近二十人是上次活动到过现场
的回头客。

离活动正式开始还有半小
时，张店市民董先生就来到现场
等候了。他看了报纸报道，了解
到19日会再组织销售，就扫码进

了微信群并提前付款预订了4箱
蜜薯。

“以前没有吃过蜜薯，不过
看群里大家反馈的信息，蜜薯很
好吃，就想买点给家人，顺便也
能送送朋友。更主要的是，种植
户很不容易，能帮他们解决点实
际困难，我觉得很有意义。”董先
生的话，道出了很多参与活动的
市民的心声。

预订取货的，慕名而去的，
过路留步的，面积不大的销售点
热闹异常。有的市民一上午就
去买了两次，有的市民买回家就

把蜜薯蒸上了，还在微信群里发
了“出锅照”……

本报帮农助困活动
得到多方高度肯定

“非常感谢晨报组织的这个
活动，给我们帮了大忙。”齐圣舜
的话很简短，但透着感动和真
诚。而两次现场销售所产生的
影响，也不止解决了今年的销路
问题这么简单。

19日，西河镇党委副书记李
政再度来到现场，为当地农产品
销售“站台”。李政告诉记者，自
鲁中晨报刊发有关西河蜜薯和
小米报道以来的十天时间，除了
两次现场活动，还有很多的爱心
市民、企事业单位在得知消息
后，前往西河或电话联系，踊跃
购买蜜薯和小米。截至19日，在
长达10天的帮农助困活动中，通
过多种销售渠道共销售西河蜜
薯40万斤、西河小米2万斤，剩余
少量品相差一点的农产品也已
被爱心企业全部收购。

“对于晨报所做的工作，西
河镇党委、政府表示由衷感谢。
这次活动解决了农民的后顾之
忧，打开了销路，增加了农民收
入。同时，目前农产品产业发展
中出现的问题，对于参与者也是
一个提醒，让老百姓有了更清醒
的认识，有利于当地的产业发
展。”李政说。

今年1月14日，《国务院办
公厅关于深入开展消费扶贫
助力打赢脱贫攻坚战的指导意
见》正式发布，动员社会各界扩
大贫困地区产品和服务消费、大
力拓宽贫困地区农产品流通和
销售渠道等成为共识。对于本
报此次活动，淄博市扶贫办社会
扶贫组组长王雷给予了高度
评价。

“消费扶贫是市扶贫办目前
的重要工作，晨报的活动很契合
消费扶贫的主题。活动很有意
义，概括起来就是‘情系贫困地
区，助力产业发展。汇聚社会爱
心，共促脱贫攻坚’。”王雷表示。

西河蜜薯小米昨日再度火热“开市”
十天内市民抢购40万斤蜜薯2万斤小米

2019年淄博市重大项目进展情况新闻发布会召开

山东农业工程学院淄博校区提前开工建设

记者 王莉莉
见习记者 高阳 报道

晨报淄博10月19日讯 10
月18日，记者从淄博市政府新闻
办公室组织召开的2019年淄博市
重大项目进展情况新闻发布会获
悉，今年以来，市发展改革委按照
市委、市政府“一个目标定位、四
个着力建设、十个率先突破”的总
体思路，坚持问题导向，以抓重大
项目开工为突破口，全力靠上做

好重大项目建设服务，建立起高
效的重大项目协调推进机制，有
力地保障了重大项目顺利实施。
会上，淄博市发展改革委有关负
责同志，发布了今年以来全市重
大项目推进工作开展情况和重大
项目进展情况。

据悉，淄博市发展改革委在
具体工作中，围绕重大项目建
设，突出做好三个方面的工作。
一是狠抓项目协调推进。建立
了问题协调“三张清单”制度，对
重大项目建设过程中遇到的亟
需解决问题进行梳理、明确责任
部门、办结时限，及时为重大项
目建设扫清障碍。截至目前，共
印发了三批《亟需解决问题清

单》，涉及172个项目293项问
题，并通过周例会、现场推进会
等多种方式及时协调解决，目前
三批问题清单整体办结率超过
85%。建立“五个一”协调机制，
对涉及项目建设的特别重大的
事项直接报市政府提级办理，打
通了重大项目落地绿色通道。
二是做好项目要素保障工作。
土地方面，统筹为21个市重大项
目保障用地1300亩，后续又通
过省重点项目争取指标3400
亩，重大项目用地实现了应保尽
保。能耗方面，初步建立了重大
项目能耗全市统筹机制。资金
方面，为22个重大项目落实贷款
贴息。融资方面，梳理出70个具

有资金需求的重大项目和30个
优质骨干企业，向19家银行和金
融机构进行推介。三是做好对
上争取及策划储备。争取淄博
市9个项目列为省重点项目，入
选省重点项目数量位居全省第
二位。及时根据新策划储备的
项目对市重大项目名单进行了
调整，新增项目58个，调出项目
40个。调整后，市重大项目共
341个，总投资3400亿元，计划
新开工项目155个。

截至目前，重大项目建设工
作推进顺利。341个市重大项目
完成投资578亿元，完成年度投
资计划的67.2%，高于去年同期
1.9个百分点。计划新开工的155

个项目已开工129个，开工率高
于去年同期13.9个百分点。7个
建设类省重点项目全部开工建
设，完成投资30.1亿元，投资完成
率81%。2个准备类省重点项目
中，山东农业工程学院淄博校区
项目已提前开工建设。

据介绍，在明年淄博市重大
项目策划方面，初步打算按照压
缩项目数量、提高项目质量，提
升要素保障能力为目标，以“四
强”产业培育为龙头，策划筛选
出技术含量高、投资规模大的项
目纳入盘子，其中，产业类项目
占比要达到80%以上，四大主导
产业比重不低于工业项目的
70%。

两位老人正在捆扎自行车后座上的蜜薯箱子。

一名市民仔细查看买到的小米。市民在品尝现烤蜜薯。


